

1 JUIN 2015

Naviguer les eaux tumultueuses de la lutte contre la corruption des agents étrangers

Auteurs : [John Bodrug](#), Stéphane Eljarrat et Gabriel Querry

La première décision publiée sur une affaire de corruption d'agents étrangers impliquant une société remonte au XVI^e siècle et décrit comment la Compagnie britannique des Indes orientales a offert aux souverains moghols des trésors précieux comprenant des peintures, des sculptures et des objets de grande valeur faits de cuivre, de laiton et de pierre en échange d'une réduction des droits sur les exportations. À l'époque, ces pratiques étaient considérées comme un élément essentiel du commerce international, comme « une huile permettant d'actionner les rouages économiques et de surmonter les obstacles bureaucratiques ». La corruption d'agents étrangers et ses retombées lucratives se sont ainsi enracinées et étaient même saluées par les actionnaires des premières multinationales.

[Télécharger cet article.](#) **(Disponible en anglais seulement)**

Personnes-ressource : [John Bodrug](#)

Les renseignements et commentaires fournis aux présentes sont de nature générale et ne se veulent pas des conseils ou des opinions applicables à des cas particuliers. Nous invitons le lecteur qui souhaite obtenir des précisions sur l'application de la loi à des situations particulières à s'adresser à un conseiller professionnel.